
進徳の園
徳を進め、業を修める（建学精神）

校長室から

創立150周年に向けて

１０月７日は大内中央小学校の創立記念日でした。「昔の名さへ

なつかしい 学びの園の 進徳舎」と校歌に歌われている「進徳舎」

が開校したのが、明治７年１０月７日です。その日を創立記念日と

しています。今年は創立１４9周年。来年度はいよいよ１５０周年

を迎えます。保護者や地域の皆様には今後も様々なところでご協力

をいただくことになると思いますが、引き続きのご理解とご支援を

よろしくお願いいたします。 進徳舎→進徳学校→京泉学校

６日の朝会では学校の歴史について振り

返りました。写真を見ながら、校舎や学校

の名前が何度か変わったことや、初代の築

山のことなどについて話をしました。最後

はみんなでクイズを解いて、大内中央小学

校についての理解を深めました。掲載した

問題は子どもたちに出題したものです。ぜ

ひ、たよりをご覧になっている皆様も問題

に挑戦し、本校への理解を深めていただけ

れば幸いです。

そして、１０月７日の土曜日には、午前

中は体育館で三世代ふれあい交流会、夜に

は花火大会が開催されました。ふれあい交

流会には、公民館長さんや区長さん、児童

や保護者や祖父母の方々が一同に介し、輪

投げや二人三脚ふうせん割り、親子菓子狩

り競争などをして、交流を深めました。花

火大会では区長さんたちや消防団の方たち

が学校周辺の見守りをしてくださり、寒空 ＜クイズの答え＞上左から右へ順番に②②③①①③

の下で優雅なひと時を過ごすことができました。

＜三世代ふれあい交流会＞

輪 投 げ 二人三脚ふうせん割り 親子菓子狩り競争

創立記念日に併せて様々な企画を考えてくださった皆様、そして、それを楽しい活動にしてくださっ

た育成会長の皆様、ほんとうにありがとうございました。子どもたちにとって思い出に残る創立記念日

になりました。

真岡市立大内中央小学校

学校だより 第６号

令和５年 １０月２０日

① １００さい
② １４９さい
③ １５０さい

進徳イズ（しんとくイズ） ①

大内中央小は、ことし なんさい
でしょうか？

① きょうせんがっこう
② しんとくしゃ
③ しんとくがっこう

進徳イズ（しんとクイズ） ②

大内中央小のはじまりは、どんな
なまえだったでしょうか？

① しょうわ９ねん
② しょうわ１９ねん
③ しょうわ２９ねん

進徳イズ（しんとクイズ） ③

『もおかしりつおおうちちゅうおうしょ
うがっこう』のなまえになったのは、
しょうわなんねんだったでしょうか？

① １１１にん
② ２２２にん
③ ３３３にん

進徳イズ（しんとクイズ） ④

ことしの大内中央小のじどうは、
なんにんでしょうか？

①よくかんがえる子
②よくうんどうする子
③よくよむ子

進徳イズ（しんとクイズ） ⑤

大内中央小のもくひょうになって
いることばは、どれでしょうか？

① ② ③

進徳イズ（しんとクイズ） ⑥

大内中央小学校のこうしょうは、
どれでしょうか？



主体的・対話的で深い学びへ（４・５年生）

第１回校内研究授業を行いました。今年度のテーマは、「主体的・対話的で深い学びの授業づくり～

国語科「読む力」の向上を目指して～」です。今年度は、ＩＣＴを効果的に活用しながら、国語科「読

む力」の向上を目指します。今回の研究授業では、グループでの話合い活動を取り入れたりＩＣＴを効

果的に用いたりしながら、深い学びへとつなげていきました。多くの参観者が見守る中、児童は終始落

ち着いた授業態度で、しっかりと考えながら意欲的に授業に取り組んでいました。

４年生「ごんぎつね」 ５年生「注文の多い料理店」

・兵十に撃たれてしまったご ・物語のおもしろさの秘密を

ん、最後のごんは幸せだっ 解説する文章を書くことが

たのか不幸せだったのかに できることをねらいとしま

ついて考えました。 した。

・タブレットを活用し、心情 ・グループごとに、紳士の解

メーターを使ったり自分の 釈と本当の意味について、

考えを書き込んだりしまし そう考えた理由を根拠を示

た。 しながら話合いました。

・グループで意見を交流し、 ・タブレットを活用し、互い

自分の考えとの違いについ の考えを比べながら思考を

て考えました。 深めました。

生活科「おもちゃランド」（１・２年生）

２年生が作ったおもちゃで１年生に遊んでもらう授業「おもちゃランド」が開催されました。２年生

が考えた、輪投げや魚釣り、ボーリングやビュンビュンカー、ロケット遊びなどがとても楽しかったよ

うで、体育館には常に笑い声が響き渡っていました。

最後には、２年生が作ってくれたメダルや折り紙をもらって大満足の１年生でした。２年生はお兄さ

ん、お姉さんになって、１年生に優しく教えたり一緒に遊んだりしながら、有意義な時間を過ごして

いました。

家庭教育学級

９月３０日には第1回家庭教育学級「バルーンアート」を行いました。バルーンアートは昨年度に予

定していたにもかかわらず、コロナの影響で急遽中止になってしまったこともあり、楽しみにしていた

児童もたくさんいました。親子で楽しい時間を過ごすことができました。


